
令和６年 第４回玖珠町議会定例会 

一 般 質 問 表 

 

令６年１２月５日：議事日程第１号 

質問順 質  問  者 

１番 横 山 弘 康  議員 

２番 衞 藤 和 敏 議員 

３番 河 野 博 文 議員 

４番 河 島 公 司 議員 

 

令６年１２月６日：議事日程第１号 

質問順 質  問  者 

１番 秦   時 雄 議員 

２番 宿 利 忠 明 議員 



質問順 １ 議席番号 ２ 質問者 横 山 弘 康  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

害獣対策につい

て 

（１）害獣対策全般について町の姿勢を伺う 

町長 

担当課長 

（２）害獣対策の軽減等が検討されているか 

①害獣生息状況把握のためのドローンの活用 

②狩猟者の労力軽減のための長距離無線捕獲システムの導入 

③デジタルカメラやタブレットから庁舎 PCへの送信、とり込み 

（３）町北西部を中心に被害が拡大しつつある猿害にどのように対応しよう

としているか 
担当課長 

（４）狩猟免許者確保のための活動をどのように考えているか 

２． 

肉用牛繁殖農家

支援について 

（１）現在の肉用牛繁殖農家を取り巻く環境、経済状況をどのように捉えて

いるか 

①価格低迷後の繁殖農家戸数、飼育頭数の変遷 

②支援策の実施状況 

町長 

担当課長 

（２）繁殖農家の所得が生じる子牛価格は平均でいくと捉えているか 担当課長 

（３）今後どのような対策を考えているか。また実施しようとしているもの

があるか 

町長 

担当課長 

３． 

ふるさと納税に

ついて 

（１）ふるさと納税の増額に向けた取組をどのように考えているか 担当課長 

 

【質問・答弁の内容】 

  



質問順 ２ 議席番号 ３ 質問者 衞 藤 和 敏  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

新規就農者支援

について 

（１）これまで、町外からの新規就農者数と定着数や営農状況はどうなって

いるか 

町長 

担当課長 

（２）補助金制度や営農相談等、どの様に行なっているのか 

（３）現時点の新規就農の問題点は有るか 

（４）今後、有能な新規就農者の募集はどの様に行なっていくのか 

（５）新規就農者の確保や育成のため、 町独自の支援体制が出来ないか 

①水稲、野菜、花卉、果樹、畜産、椎茸、林業等の農家での研修制度を

設けないか 

②実習圃場や宿舎の整備は出来ないか 

③少量多品目栽培や有機農業も補助金対象に出来ないか 

（６）町内の農家後継者の状況はどうなっているか 

（７）後継者や担い手育成の取組をどの様に行なっているか 

（８）20年後、少子高齢化時代の玖珠町農業の展望をどの様に考えるか 

①どの様な状況を想定し、どの様な対策を考えているか 

 
【質問・答弁の内容】 

  



質問順 ３ 議席番号 １０ 質問者 河 野 博 文  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

町民からの要望

について伺う 

（１）玖珠町アプリ「りんくす」について伺う 

町民の多くがこのアプリの中にあるおくやみを使用しているが、土日・

休日にかかると情報が遅くなることに対して改善できないか伺う 

町長 
（２）久大線を利用して玖珠町に訪れた観光客の中に豊後森駅から町内を移

動するのに駅にコインロッカーがあると助かるという話を聞くが、Ｊ

Ｒ九州へ玖珠町からコインロッカーの設置についてお願いできないか

伺う 

２． 

これまでの質問

に対して 

（１） 三日月の滝公園の運営で大きな赤字が続いているが、今後に向けての

対策を考えられているか伺う 

町長 

（２） 学校給食費無償化の動きが県下でも広がっている。来年度玖珠町の予

算に無償化または一部支援等の対応を考えられないか伺う 

（３） 以前から話をしているが、春日交差点の信号で完全歩行者分離型の方

式への変更を町から大分県公安委員会、玖珠警察署に依頼できない

か。歩行者の安全面、朝夕やメルサンホールでのイベント開催時の駅

通りの渋滞緩和につながると思うが、町の考えを伺う 

 
【質問・答弁の内容】 

  



質問順 ４ 議席番号 ４ 質問者 河 島 公 司  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

人口減少時代の

移住・定住の取

組について 

（１） 先進地研修（富士見町）の取組事例の紹介と町長の見解を伺う 

町長 

（２）具体的な取組の提案について町長の見解を伺う 

２． 

わらべの館あり

方検討委員会の

答申について 

（１）10月に開催された検討委員会の答申案について伺う 教育長 

３． 

玖珠町シルバー

人材センターの

支援について 

（１）発足 11年、状況の変化に応じた補助金の増額はできないか伺う 
町長 

担当課長 

（２）高齢社会におけるセンター事業の目的から町の支援のあり方を伺う 町長 

 
【質問・答弁の内容】 

  



質問順 ５ 議席番号 １２ 質問者 秦   時 雄  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

外国人労働者

の受入れ対応に

ついて 

 

（１） 本町の外国人労働者（介護職員等）、外国人技能実習生の現状と対応

について伺う 

① 町内に住民登録をしている外国人労働者数、外国人技能実習生数と

主な国籍について 

② 町内に暮らす外国人に対する住民サービスの相談窓口（生活上の困

り事等）について 

③ 相談窓口の多言語対応について（諸々の手続やゴミの出し方、その

他） 

④ 地域との他文化共生について 

同じ地域に暮らす外国人労働者に日本文化等を学ぶ機会の提供、地

域文化との交流など、相互理解の場が必要である。考えを伺う 

⑤ 今年の通常国会において技能実習制度に代わる新たな「育成就労制

度」を創設する育成就労法と改正入管難民法が成立した。将来的に永

住許可の対象となる人数の増加が予想される。そこで外国人労働者

の家族に対する出産・育児・就学支援等の検討が必要となるが考えを

伺う 

町長 

担当課長 

２． 

困難女性支援法

の施行について 

 

（１） 困難な問題を抱える女性への支援に関する法律の施行(2024 年 4月）

に基づく本町の具体化について伺う 

① この法律の趣旨について本町はどの様に受け止めているのか 

② 現状と課題について 

③ 今後の本町の取組について伺う（相談支援体制の整備など） 

町長 

担当課長 

 

【質問・答弁の内容】  



質問順 ６ 議席番号 ９ 質問者 宿 利 忠 明  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

地域商社事業に

ついて 

（１） 事業全体の進捗状況について伺う 

町長 

担当課長 

（２）スポーツツーリズム事業の取組について伺う 

（３） ふるさと納税の返礼品の商品開発について伺う 

（４） 地域が抱える課題を解消する取組について伺う 

２． 

地域間移住事業

について 

（１） 事業の全体の進捗状況について伺う 

町長 

担当課長 

（２） モデルハウスの選定について伺う 

（３） 大分県の協定事業は、大分空港を利用したものとなっている 

玖珠町は福岡空港を利用するとのことだが、その違いは何か伺う 

（４） 玖珠町出身で町外居住者も制度利用できるのか伺う 

３． 

こども家庭支援

センターについ

て 

（１）こども家庭支援センターの設置場所は、役場の中と聞いたが、スペー

ス的な問題は、大丈夫なのか伺う 

町長 

担当課長 （２）事業に関係する職員の人材育成について伺う 

（３）地域の関係機関との連携について伺う 

４． 

台湾との交流に

ついて 

（１）彰化市との交流は、現在どのようになっているのか伺う 
町長 

担当課長 
（２）企業誘致等の取組について伺う 

５． 

認知症について （１）町の対応を伺う 
町長 

担当課長 
（２）徘徊中の事故賠償について伺う 

 
【質問・答弁の内容】 


